

# EL PACÍFICO

Periódico de intereses generales

REDACTOR, DIRECTOR Y ADMINISTRADOR

J. DE DIOS MATUS

Año IX;

PUNTARENAS, COSTA RICA, VIERNES 25 DE AGOSTO DE 1905.

Nº 1115

## El Calzado Artavia



SE HACE NOTAR POR  
lo atractivo de sus  
estilos,

QUE LO DISTINGUEN DE CUAL-  
QUIERA OTROS.

Satisface el gusto, el pie y  
el bolsillo, y se compra  
desde cualquiera  
punto del país, á los mismos  
precios á que se vende

en la capital,  
LIBRE DE GASTOS.

El Catálogo ilustrado y lista de precios  
se envía á solicitud.

Artavia

San José, C. R. —Apartado 179—Teléfono 242.

## LA COMPAÑÍA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA

ha trasladado su oficina á la casa que  
ocupaban los señores Pinel Hermanos,  
en el muellecito del estero.

### AVISO

HAGO CONSTAR al público en general y mi clientela en parti-  
cular, que yo Emilio Quiñones, he enagenado mi taller de Carpintería,  
al laborioso artesano Clodomiro Bado suplicando le guarden las mismas  
consideraciones que á mí, hasta hoy.

### CLODOMIRO BADO

Ofrece sus servicios al público, en el ramo de Carpintería, como  
ebanista y constructor.

TIENE SU TALLER EN EL EDIFICIO DE LA  
CARCEL VIEJA

Puntarenas, agosto 2905.



### RELOJERIA PUNTARENENSE

En la calle de piedras, junto á la SUCURSAL DE  
LA FABRICA NACIONAL DE LICORES es  
encuentra la RELOJERIA de Hermenegildo  
Briceño, cuyos trabajos son siempre garantizados

En esta relojería hay un gran surtido de vidrios, cuerdas, pelos,  
Vunecillas, & de todas las clases y de las mejores fábricas.

### DISCURSO

Pronunciado en la tribuna del  
Partido del Pueblo (Zuñiguista),  
por la Srta. Hermelinda Acuña  
en la noche del viernes 18 del prte.

Público que me escuchais:

En la época actual, época en que  
la mujer, dignificada por el cristia-  
nismo, aspira y lucha por ocupar  
un puesto cada vez más alto, cada  
vez más digno, cada vez más en  
armonía con sus facultades intelec-  
tuales; un puesto que ensanche el  
horizonte estrecho que ha reducido  
la esfera de su desarrollo moral y  
hasta de sus capacidades físicas, no  
ha podido pasar desapercibido  
para ella un rayo de luz, que reful-  
gente y vivificante, se ha presenta-  
do anunciando á nuestro sexo todo,  
que va á brillar para nosotras el  
día hermoso de nuestra hermosa  
redención.

Esa luz no es sólo un relámpago  
fugaz: es la aurora, cada vez más  
esplendorosa, que pregona que ba-  
jo el límpido cielo de nuestra bella  
patria, avanza hacia el zenit el as-  
tro luminoso de Tobías Zúñiga  
Castro.

Ese astro, que despide su luz  
propia, lanzó el rayo de luz que es  
su programa.

En él se lee la hermosa promesa  
de dar ocupación al sexo femenino  
en las tareas oficiales, para, hasta  
donde sea racional, impulsar la  
emancipación social de la mujer.

Y esa promesa de caballero sin  
tacha, lo cual diciendo está que  
será cumplida con la exactitud que  
cumplen los perfectos caballeros  
como él.

¿Quién así podrá extrañar que  
yo, aunque niña, me ocupe de llegar  
á esta tribuna? Nadie, al menos si  
se fija, que las niñas del presente  
somos las mujeres del porvenir;  
esas mujeres para quienes el candi-  
dato del Partido del Pueblo prome-  
te, y quiere, y dará su emancipación  
social, sin la cual el sexo todo se  
condena á una vida reducida y  
hasta cierto punto humilde.

¡Gloria á ese hombre que ha mi-  
rado generoso, con ojos de indul-  
gencia á la mujer!

¡Gloria y triunfo á ese egregio  
candidato, proclamado por el pue-  
blo con amor!

Las guirnaldas de la victoria  
orlan ya su frente imaculada, el

aura popular acaricia al escogido  
de los pueblos y la mujer, agrade-  
cida, envía por mi medio un hurra  
al candidato del pueblo, D. Tobías  
Zúñiga Castro.

### DISCURSO

pronunciado por la señorita  
Anita Espinoza Pineda, en  
la sesión del Club del Par-  
tido del Pueblo, la noche del  
19 del presente.

El clarín de la guerra resonará  
mañana por todos los ámbitos de  
la República; más no será guerra  
cruenta donde el arma fratricida se  
levanta ó dispara para diezmar  
hermanos; es el clarín del pensa-  
miento y de la razón, en el combate  
de la justicia y del derecho.

por nada ni ante nadie; la razón os  
asiste, y por consiguiente, vais de-  
recho al triunfo.

Marchad, pues, inperterritos por  
el sendero que nuestro abanderado  
os marca, y dentro de tres días,  
cantaremos la hosanna del triunfo.

La única arma que como niña os  
puedo brindar, que sirva de escudo  
en esa jornada, es la oración que  
de mis labios saldrá para ante el  
trono de Dios, quien siempre asiste  
y protege las causas justas co-  
mo la que nosotros perseguimos.

Me voy á permitir pedir os el  
que en este momento, ante el altar  
de la patria que está colocado en  
este agosto templo de la democra-  
cia, ante ese pabellón tricolor re-  
cogido con ese listón blanco, emble-  
ma de Costa Rica y de la paz, ante  
esa efigie que representa á nuestro  
prestigiado jefe Don Tobías Zúñiga  
Castro, poniendoos de pie; hagais  
solemne promesas ó juramento de  
vuestra fé inquebrantable por el  
credo que el gran Partido del Pue-  
blo sustenta,

Dignísimo y preclaro ciudadano  
Don Tobías Zúñiga Castro, apos-  
tol decidido de la democracia, y  
protector de este pueblo.

El partido zuñiguista por medio  
de mi inocente y débil voz, os pro-  
testa una vez más su adhesión de-  
cidida é incondicional, y os pro-  
mete cumplir con el deber de ciuda-  
no honrado y con el deber de gra-  
titud, que para vos tiene de deuda.

Marchemos pues, que la Victoria  
es nuestra.

HE DICHO

# EL PACIFICO

## Triunfo de la Democracia

La democracia costarricense representada por la Unión Republicana, debe de sentirse orgullosa por el triunfo alcanzado el 22 del presente, en los comicios electorales.

Ese triunfo viene a revelar una vez más, que las ideas nobles y santas se abren, al cabo, paso en la conciencia pura y sana de los pueblos.

La Unión Republicana ha demostrado con hechos irrefutables, que ella atrae, que no repele; que ella convence, que no corrompe.

Por sus grandes ideales, por los principios que sustenta, por los propósitos que la animan y por los anhelos que persigue, puede decirse que la Unión Republicana busca el reconocimiento de todas las aptitudes y de todos los talentos, de la justicia, de la razón, de la ley, de la libertad y del derecho, constituyendo con el esfuerzo generoso y desinteresado de las agrupaciones que la componen, a la satisfacción de una exigencia nacional: no tener que recibir sino que designar un mandatario.

Un varón egregio y pensador ilustre centroamericano, estampó como lema de un magnífico diario de su propiedad estas hermosas y sencillas frases: «El patriotismo es la virtud más noble del ciudadano.

El pueblo costarricense puede vanagloriarse de poseer esa virtud en alto grado, y mostrar como ejemplo edificante de ella, la lucha electoral cuya primera etapa acaba de concluir, realizada sin apasionamientos salvajes al amparo de la paz, y poniendo bien alto el caudal de cultura política alcanzado por nuestra pequeña, pero progresista y floreciente república.

Moviéndose dentro de la esfera del orden, y conscientes de sus derechos, la Unión Republicana ha pregado con esta campaña, la coraza de sus convicciones que no cede a la fuerza del omnipotente *dollar*; con el entusiasmo que enjendran los avances irresistibles, y teniendo por única mira la dicha y prosperidad de la patria.

Por lo que respecta a Puntarenas, la lucha que por desacuerdo lamentable hubo de librarse entre los miembros de la Unión, debe cesar.

La tarea de hoy es de armonía y concordia entre los miembros de la familia republicana: que cesen pues, los odios y los rencores, ya que lo contrario conducirá a un suicidio inevitable.

Ahora solo resta estar prevenido contra las asechanzas del enemigo común.

Al partido de Don Cleto, á ese partido que despreciando el verdadero valer del pueblo, se confiaba ciegamente en el poder del poder, y en todos los tonos, y á cada instante, pregonaba que iba al triunfo *indefectiblemente*; y que hasta tuvo la audacia de estampar en sus diarios que al triunfo iba á *todo trance*, á ese partido no le queda hoy otro camino que continuar fomentando

divisiones entre los candidatos de la Unión y entre sus electores respectivos, para lograr poner en práctica la perversa máxima de Maquiavelo: "dividir para mandar," no olvidando completarla luego en el poder: "y mandar para oprimir."

Felizmente, los hombres que en el momento preciso tuvieron el suficiente patriotismo para depurar rencores y aspiraciones personales en aras del verdadero amor á su patria, son lo suficientemente cuerdos para comprender el juego y, por ende, para no dar elementos á los ambiciosos de poder á *todo trance*.

Y, felizmente, la campaña que hoy se verán obligados á emprender tiene que ir dirigida sólo á los electores de la Unión y no al pueblo sencillo para quien echaban á volar, por centenares de miles, hojas en todos los estilos y con apócrifas firmas, encaminadas á hurgarle en el amor propio para conseguir su desertión de las filas anti-clericalistas.

Ahora ya es otra cosa: los electores no son el vulgo ni los simples campesinos en cuyas inocentes almas infiltraban, sin ellos comprenderlo, el filtro corruptor de la inconsecuencia política.

Ahora su plan de ataque tendrán que cambiarlo por completo. ¿Cual irá á ser ese plan! No lo sabemos, pero estaremos listos á fin de no dejar que con él sorprendan nuestras disciplinadas filas y para batirlos en sus propias fortalezas.

### CORRESPONDENCIA

#### Crónica Ramonense

##### ELECCIONES Y ALGO MAS.

Por este bendito lugar hay muchas cosas dignas de ser puestas en solfa por la parte cómica que tiene.

La política, fiebre que hace perder la *chaveta* al más pintado, pasó su más grande borrasca en este tranquilo y apartado pueblo. ¡Cuántas ilusiones perdidas! ¡Cuántas esperanzas muertas!

Pero... todo pasó; ahora paz y resignación cristiana para los perdidosos y aleluyas para los triunfantes.

El martes 22, último día de elecciones, en el barrio de Santiago fué herido un señor Paniagua, se asegura que por cuestiones políticas.

Ese mismo día, los fernandistas y zuffiguistas se reunieron para festejar el triunfo, pues en este lugar triunfaron con mayoría lujosa los partidos mencionados, y terminó todo, con un motivo descomunal, por haber el señor Jefe Político tratado de impedir los vivas y el regocijo de aquellos.

El barrio de San Rafael, que se creía como tajada de los clericalistas, fué ganado con una mayoría sorprendente por los bandos contrarios en fin, todo ha pasado y, el pueblo volverá á su tranquilidad de antaño, á esa tranquilidad, móvil del bienestar y progreso de las localidades que á ello aspiran.

En mi próxima hablaré de la higiene de estos lugar, sobre todo de la cañería que, gracias á la actividad de don Alfonso Mora, está casi ter-

# HARINA VICTORIA

del Molino de don Rafael Iglesias en **San José**

Producto que por su pureza y fuerza dará á los panaderos y á las familias el más satisfactorio resultado.

DE VENTA EN LA COMPANIA DE AGENCIAS DE C. R. - LIMITADA c. 11.75 qq.

## FUSIONEMONOS!

PUESTOS EN LA ADUANA O FUERA DE ELLA.

Vendo vinos Claret, Zinfandel, Borgoña, Angélica y Oporto.

CARNE salada en barriles, bacalao, galletas, pasas, fideos, m. carrones y tallarines.

Todo á muy bajo precio

MARIA LUISA DE MORGAN.

## IMPORTANTE

A mis clientes y al público en general

Habiendo agregado á mi conocida fábrica de hielo, jabones y velas, una magnífica maquinaria de aserrar, acepillar y machihembrar maderas, estoy en aptitud de hacer cualquiera de esos trabajos y de llenar todo pedido, pues tengo siempre en depósito una buena cantidad de maderas de distintas dimensiones.

listas para la venta

E. Mc. ADAM R.

PUNTARENAS, AGOSTO DE 1905.

## AZUCAR

DEL

INGENIO TEMPISQUE

-DE-

FEDERICO SOBRADO

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada

## NO MAS CALENTURAS

El paludismo se combate y cura en 24 horas con las píldoras BLANCAS y NEGRAS.

Verdadero específico en el tratamiento de las fiebres Palúdicas, Biliosas, Intermitentes y Remitentes.

REMEDIO INFALIBLE, CURA SEGURA.

De venta en la Botica de Jiménez y Ca.

minada, algo dice del Hospital, el cual, aunque á paso de tortuga, va progresando cada día.

Los contrabandos ó el aguardiente clandestino, abunda de una manera asombrosa, sobre todo en el barrio de *Los Angeles*, y eso obedece á que el Resguardo se ha radicado en Grecia y no ha vuelto por este lugar desde hace mucho tiempo.

*El Corresponsal*

## INFORMACION

¿Cómo sera la cosa?

Es de todos bien sabido, que en la noche del 21 del presente cuando el triunfo del partido zuffiguista era ya una cosa inevitable, pues en las votaciones de los dos días anteriores habia sumado una muy respetable cifra sobre su contrario el fernandismo, el partido Nacional, el partido que habia dicho por la prensa y en las tribunas que iría sólo á las elecciones, «sólo como las calvas cumbres de las altas montañas, sólo como la inmensidad del océano», ese, resolvió unirse al partido republicano para, con su gran contingente, con su fuerza incontrastable, decidir el último día, la victoria al lado en que él aparecía.

Fué aquello un paso verdaderamente inesperado; más aún: desaprobado por algunos de sus miembros; pero fué.

Todos vieron aquí con qué empeño tomaron para sí la causa del republicanismo, cómo se movieron y cómo llevaron á las urnas á todos los que pudieron seducir é inscribir como ciudadanos ese mismo día, aún en los últimos momentos.

El Nacionalismo, con excepción de ocho ó diez ciudadanos, casi todos personas de alta talla, con excepción de esas, votó todo en favor del republicanismo.

El resultado ya es también de todos bien sabido: saben todos que el partido zuffiguista superó al republicanismo y cletismo unidos, en sesentisiete votantes.

Pero todo esto en nada corresponde al título del presente suelto. Lo que con él pretendemos, es averiguar el cómo se verificó esa unión.

Los jefes del cletismo dicen que fué el resultado de un pacto con el Jefe del republicanismo, Don Manuel Barahona, y Don Manuel Barahona nos ha dicho que tal aseveración es absolutamente falsa.

Nuestra duda queda en pié, y como este es un punto cuya aclaración tiene su importancia y nuestro interés de aclararlo su razón de ser, dejamos aquí para ambos bandos la pregunta cuya respuesta esperamos.

¿Cómo fué la cosa?

Que tengan feliz viaje

En la tarde de ayer salieron para Italia, vía Limón, el acaudalado comerciante, entendido agricultor y activo empresario, don Alberto Fait, acompañado de su excelente hija la candorosa Carmencita.

El objeto principal de su viaje es visitar á los suyos en su patria y dejar en los colegios de Milán á Carmencita para que termine sus estudios.

Muchos amigos fueron al tren á despedirlos y él nos hizo el encargo especial, que gustosos cumpli-

mos, de despedirlo de todas sus amistades, cosa que le fué imposible hacer personalmente.

Regresará el señor Fait dentro de tres meses.

Que ella aproveche mucho y que él regrese con salud.

En el escrutinio

La Junta de Comarca, compuesta por los señores Miguel H. Cispedes, Presidente; don Nicolás Lizano, Vocal y don Juan Suñol, Secretario, funciona desde ayer con gran actividad, en el trabajo de escrutinio.

No gastará menos de seis días, pues el trabajo se está verificando con el mayor escepticismo posible.

Encomiamos la conducta de esa Junta.

Sensible defunción

El miércoles, 23 del corriente, falleció, víctima de una disentería aguda don Jaime Salom, individuo honrado á todas luces y trabajador incansable.

Murió, precisamente en los días en que iba á entregar su corazón y mano á la virtuosa señorita Juana Cruz.

Descance en paz el malogrado señor Salom, y venga la resignación bienhechora á mitigar el dolor de la bella y virtuosa Juanita.

Damos el pésame á los hermanos Salom y á la familia Saravia con la cual estaba emparentado.

Viaje de salud

En el tren ordinario de hoy, partirá para la capital, nuestro buen amigo, el caballero Don Dario Zúñiga. Despues de la penosa enfermedad que amenazó su vida, va en busca de otros aires y de otro clima, que restablezca completamente su salud, delicada aún.

Que tenga buen viaje el honorable enfermo, y que regrese pronto al seno de esta sociedad, que tanto le aprecia, son los deseos de *El Pacífico*.

Resultado final

Vaños han sido todos nuestros esfuerzos por conseguir un detalle verdadero del número de electores que logró cada uno de los cinco candidatos que lucharon en la contienda que acaba de pasar; cada día sufren variaciones que nos obligan á rendirnos ante la imposibilidad de obtener la última palabra á este respecto.

Hasta ayer pasaba como un hecho verdadero el que don Cleto obtuvo electores..... 333

La Unión Demócrata.... 30

La Unión Republicana... 440

Hoy nos trajo *La República* el detalle siguiente:

TRIUNFO DE LA DEMOCRACIA

Resultado de las elecciones de primer grado verificadas en la República los días 20 21 y 22 del actual.

Unión Republicana..... 557

Cletismo..... 192

Unión Demócrata..... 10

Elección nula..... 108

Total..... 867

Lo que se desprende de todo, lo que está absolutamente fuera de duda, es que don Cleto, aún recibiendo el apoyo de *La Unión Católica*, caso que se le adhiere, tendrá en su contra una abrumadora cantidad de electores, ó, lo que es lo mismo, ha sido derrotado de modo desastroso por el patriotismo de los miembros de *La Unión Republicana*.

Expontaneamente

El estimable caballero Don Salvador Arauz, tan luego leyó en nuestro bisemanal la gacetilla en que exitamos los sentimientos de filantropía de personas á quienes los miembros de la Junta Edificadora

# Billar=Motor

A precio equitativo vendemos un billar en buena condición, y un motor pequeño de cuatro caballos de fuerza más ó menos.

Puntarenas. Agosto 19 de 1905.

PINAGEB & WESTLE

## ALBERTO FAIT & Co. Puntarenas

Llegarán á sus almacenes, en el próximo vapor de Panamá.

Alambre para cercas, rollo grande.  
Arroz chino y carolina.  
Alquitran en latas y barriles.  
Amer Picón.  
Cerveza Estrella y Leona,  
Idem Hmonia, medias botellas y enteras.  
Cemento romano.  
Carnes conservadas de varias clases,  
Cola para carpinteros,  
Espárragos,  
Estopa,  
Driles, tela de rusia y blancos—especiales para Puntarenas,  
Jamón rebanado y del Diablo,  
Leche condensada marca Aguilo,  
Fósforos Globo,  
Paraguas Ytalianos de Seda,  
Merino y Algodón,  
Sal de Frutas,  
Sulfato de quinina Pelletier,

Vinos dulces—Moscatel Angélica, Oporto Malaga,  
Vinos tintos de mesa Franceses Ytalianos y de California,  
Whiskey Canadian,  
Whiskey Diamante Negro—Especial para la casa,  
Trapiches de hierro y pailas,  
En sus bodegas tiene á los precios mas bajos de plaza,  
Cafin de 150 grados, Candelas,  
Clavos de todos tamaños, Camarones, Catsup, Cognac Bisquit-Girard, galletas de varias clases, Encurtidos y Jaleas Morton, Mantequilla Ytaliana, Salsa Ynglesa, Pinturas de todos colores, Barnices Aceite liuasa, Aguarras, Toda clase de herramiontos para Carpinteros y herreros, Acero para cincéles, hierro de todos diámetros, Anclas, Cadenas, Ramos & &

## HOTEL INTERNACIONAL

Unico de 1<sup>ra</sup> clase en el Puerto.

MUCHAS E HIGIENICAS HABITACIONES  
COMIDA SUCULENTA Y ABUNDANTE

HIELO A LA ORDEN--CANTINA SURTIDA

Habiendo comprado este, por tantos años afamado hotel, le he intruducido muchas mejoras y me he puesto al frente de su cantina y mesa para mirar sus necesidades y atenderlas enseguida.

EMANUEL MOISO.

## No más Gonorreas

Las PÍLDOBAS TROPICALES, auxiliadas de la inyección del sultán, la curan en cinco días.

Estas píldoras sirven al mismo tiempo para curar la impotencia en cualquiera de sus formas.

La Farmacia Universal es la que acaba de recibir estos maravillosos medicamentos,

## Breva americana

**K** Marca registrada según decreto  
**E** publicado en "la Gaceta Oficial," Número 38, de  
**Y** Depósito **S** 30 de septiembre  
en Puntarenas en **T** de 1903 y com-  
la Cia. de Agencis de **O** probada co-  
Costa Rica Ltda. **N** mo la  
**E** mejor.

T. ASSMANN & Co

El templo se dirigía solicitando un obolo para su terminación, nos puso el telegrama siguiente.

"Bebedero 23 de Agosto 1905.

A Matus.

Cuente con quince colones para el templo de ese simpático puerto. Agradeceré indicarme á quién entrególos.—Afectísimo.

Salvador Arauz.

La Junta nos ha encargado indicar al Señor Arauz, que puede enviarlos al Tesorero Don Ulpiano Fonseca, y nos encarga darle cumplidas gracias.

Escorriola

Verdadero artista en su oficio, ha resuelto no dejar que carezcan las personas de gusto de este puerto, de sus calzados elegantes, que tan apreciados son en la capital, y al efecto, ha puesto una agencia á cargo de doña Juana de Huete, dueña de la ya famosa tienda de calzado.

Nulidad

El ciudadano don Eduardo Mena, en su doble carácter de ciudadano y Fiscal del Partido del Pueblo en la mesa electoral del Distrito de Chomes, se ha presentado á la Junta Electoral de la Comarca, pidiendo la nulidad de las elecciones de aquel distrito y fundando su petición en los artículos 90 y 101 de la Ley de Elecciones. El Sr. Mena enumera en su memorial, uno á uno, los vicios de que están plagadas las actas y no es de extrañar que la Junta Electoral de la Comarca acceda á la petición del señor Mena, por ser así de justicia.

Paciencia... y barajar!

El Te Deum

A las 12 m. del miércoles 23, la iglesia de esta ciudad fué el punto de reunión de innumerables adeptos á la candidatura del Partido del Pueblo.

Se llegó ahí para asistir á la celebración de un solemne *Te Deum* que Doña Isabel de Alvarez hizo cantar con gran pompa, por el triunfo obtenido en esta localidad, en favor de su candidato Don Tobías Zúñiga Castro.

Después del acto, todos en ordenada fila se dirigieron al local del club y ahí se celebró la última sesión.

El pueblo pidió que sus oradores le dijeran la última palabra y subieron á la tribuna Don Juan de Dios Matus, don Segismundo Jaramillo, don Teodomiro Acuña, don Julio Suasnávar y don J. Joaquín Reyes, haciendo todos tema obligado de sus discursos, el hermoso tema de la confraternidad entre los hijos del mismo suelo.

Así se dió fin á la gran campaña que, durante seis meses, hubo de sostenerse de un modo activo, siempre combatiendo con las armas, viejas pero eficaces, de la Justicia, de la razón, del patriotismo y del derecho.

El *Pacífico* dedicará sus energías todas á la consecución de la armonía más completa entre todos los puntareños, llamados á labrar el bienestar de su localidad, uniendo sus esfuerzos siempre nobles, siempre eficaces, en pró del engrandecimiento general.

¡Que así sea!

No más pálidos, no más débiles

El "Licor de Sangre", medicina de patente francesa, cura la debilidad nerviosa, sustituye la palidez por hermoso color de rosa.

Probadla los que padecéis de anemia, clorosis, ó dispepsia nerviosa. Los sudores nocturnos se curan inmediatamente con esta medicina.

La Farmacia Universal, es la importadora y agente de ella en Costa Rica.

AVISO

Vendo por escritura pública, sin gravámenes, un terreno constante de doce manzanas, inscrito en el Registro de la Propiedad, con una casa en él ubicada, situado en Paso Viejo al otro lado de machuca de Santo Domingo de San Mateo. Está cultivado de árboles frutales, chahuite, caña de azúcar, potrero y rastrojos.

El que quiera adquirir esta finca ocurra á su dueña en esta ciudad.

España, julio de 1905

GABRIELA MASIS DE JENKIT.

LA MAR!

ANTIGUA CASA RAFFO.—EN LA PLAZA

Establecimiento de licores y restaurant

SERVICIO ESMERADO. ASEO, BUEN TRATO Y PRONTITUD

La Barranca

FABRICA DE JABONES

DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsella.

Se vende en todas partes.

Próspero Pinel

Pablo Pinel

Pinel Hnos.

PUNTARENAS — REP. DE C. R.

AL LADO DEL MUELLECITO

Apartado núm. 1. Dirección telegráfica: PINEL

comerciantes en general.—Especialidad en todo lo relacionado con la marinería.

PINEL, HERMANOS,

APARTADO núm. 113— PANAMÁ, —REP. de PANAMÁ.

En cinco días

se obtiene la curación radical de la *Gonorrrea, Espermatorrea, Flores Blancas* y cualesquier clase de flujos, con el uso de las

Píldoras é Inyección del Dr. Palmer, 2.

Se garantiza que no causa estrechez.

Noventa certificados de personas curadas lo prueban.

De venta en la Botica de Puntarenas

ITINERARIO

Que seguirán los Vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Agosto de 1905

SERVICIO DE PUNTARENAS A BALLENA Y BOLSÓN, CON ESCALA EN HUMO			SERVICIO DE PUNTARENAS A BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO			SERVICIO DE PUNTARENAS A PUERTO JESÚS CON ESCALA EN MANZANILLO			
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salidas de		Fechas	Salida de		
				Punts.	Bebedero. Manzillo		Puntnas.	Pto. Jesús	
Viernes 4	10 p. m.	6 a. m. del 5	Miérts. 2	10 p. m.	5 a. m. del 3	9 a. m. del 3	Juevs 3	10 p. m.	4 a. m. del 4
Lunes 7	2 a. m.	10 a. m.	— 9	3 a. m.	10 a. m.	2 p. m.	— 17	10 p. m.	4 a. m. del 18
Viernes 11	4 a. m.	12 m.	— 16	10 p. m.	5 a. m. del 17	9 a. m. del 17			
Lunes 14	9 p. m.	5 a. m. del 15	— 23	2 a. m.	9 a. m.	1 p. m.			
Viernes 18	11 p. m.	7 a. m. del 19	— 30	8 a. m.	3 p. m.	7 p. m.			
Lunes 21	12 p. m.	8 a. m. del 22							
Viernes 25	3 a. m.	11 a. m.							
Lunes 28	6 a. m.	2 p. m.							

OBSERVACIONES

Sálidos, extraordinarios á Manzanillo á juicio de la Empresa.—No se embarcará carga sin estar satisfecho el flete.—Los pasajes vendidos abordo pagarán 50 % de recargo.—El equipaje debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

TARIFA

de pasajes y fletes

Pasaje á Ballena y Bebedero y Prº Jesús 2-00  
 » Manzanillo..... 1-00  
 Niños menores de 10 años, medio pasaje

Por qq. de carga á Ballena, Bebedero y Jesús... 0-50  
 « 7 pie cúbico « « « 0-25  
 « « garrafón lleno..... 0-50  
 « « « vacío..... 0-13  
 « quintal carga á Manzanillo..... 0-40  
 « cada montura..... 0-25

LA EMPRESA